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Un grand rendez-vous où tous les diocésains sont invités autour de leur évêque !
La messe chrismale a lieu durant la Semaine Sainte. Beaucoup d’évêques, pour faciliter la participation des fidèles et des
prêtres, choisissent un soir de l’un ou l’autre des jours saints (lundi, mardi ou mercredi).
Durant la messe chrismale, l’évêque consacre le Saint Chrême. Cette huile servira dès les baptêmes de Pâques puis
tout au long de l’année pour les sacrements du baptême, de la confirmation et de l’ordre. L’évêque bénit également
les autres huiles saintes qui servent pour les catéchumènes et pour le sacrement de l’onction des malades.
Au cours de cette messe qui manifeste l’unité de toute l’Église diocésaine autour de son évêque, les prêtres
renouvellent leurs promesses sacerdotales : vivre toujours plus unis au Seigneur Jésus.  (d’après site de la CEF)

En vue de la messe chrismale, nous vous proposons
de vivre des temps de rencontre pour échanger sur le
thème du jubilé :  « Pèlerins d’espérance ».

1/ Qu’est ce qui est difficile pour moi pour espérer aujourd’hui ?

2/ Qui m’aide à espérer ? 

 Qu’est-ce qui m’aide à espérer ?

3/ Mais au fait, l’espérance, c’est quoi pour moi ?

4/ Proposition de faire un court récit de témoignage :

         Concrètement, comment j’essaie d’être pèlerin d’espérance ? 
             Comment quelqu’un a été pour moi un témoin d’espérance ?

Pistes de réflexion pour des
partages avec vos équipes, 

avec les personnes
accompagnées

Pour les aumôneries des prisons, 

                         par l’intermédiaire des aumôniers

Pour la pastorale de la santé, à l’adresse suivante : 

                          pastorale.sante@eveche-creteil.cef.fr
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Pour l’année jubilaire, le pape François a écrit un texte sur l’espérance
dont nous vous proposons quelques passages.

Extraits de la Bulle d’indiction du jubilé 2025, « L’espérance ne déçoit pas » (Rm 5,5)

1. Tout le monde espère. L’espérance est contenue dans le cœur de chaque personne comme un désir et une
attente du bien, bien qu’en ne sachant pas de quoi demain sera fait. L’imprévisibilité de l’avenir suscite des
sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la sérénité au découragement, de la certitude
au doute. Nous rencontrons souvent des personnes découragées qui regardent l’avenir avec scepticisme et
pessimisme, comme si rien ne pouvait leur apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l’occasion de
ranimer l’espérance. 

10. Au cours de l’Année Jubilaire, nous serons appelés à être des signes tangibles d’espérance pour
de nombreux frères et sœurs qui vivent dans des conditions de détresse. Je pense aux détenus
qui, privés de liberté, éprouvent chaque jour, en plus de la dureté de la réclusion, le vide affectif,
les restrictions imposées et, dans de nombreux cas, le manque de respect. Je propose aux
gouvernements de prendre, en cette Année Jubilaire, des initiatives qui redonnent espoir ; des
formes d’amnistie ou de remise de peine visant à aider les personnes à retrouver confiance en elles-
mêmes et dans la société ; des parcours de réinsertion dans la communauté auxquels corresponde
un engagement concret dans le respect des lois.
La demande d’actes de clémence et de libération permettant de recommencer est un appel ancien qui vient
de la Parole de Dieu et qui perdure avec toute sa valeur sapientielle : « Vous déclarerez sainte cette
cinquantième année et proclamerez l’affranchissement de tous les habitants du pays » ( Lv 25, 10). La Loi
mosaïque est reprise par le prophète Isaïe : « Le Seigneur m’a envoyé annoncer la bonne nouvelle aux
humbles, guérir ceux qui ont le cœur brisé, proclamer aux captifs leur délivrance, aux prisonniers leur
libération, proclamer une année de bienfaits accordée par le Seigneur » ( Is 61, 1-2). Ce sont les paroles que
Jésus fait siennes au début de son ministère en déclarant accomplie en lui-même l’ “année de grâce du
Seigneur” (cf. Lc 4, 18-19).Partout sur la terre, les croyants, en particulier les pasteurs, doivent se faire les
interprètes de ces demandes, parlant d’une seule voix pour réclamer avec courage des conditions dignes pour
ceux qui sont emprisonnés, le respect des droits humains et surtout l’abolition de la peine de mort, une mesure
contraire à la foi chrétienne qui anéantit toute espérance de pardon et de renouveau. [6] Pour offrir aux
détenus un signe concret de proximité, je désire ouvrir moi-même une Porte sainte dans une prison afin qu’elle
soit pour eux un symbole qui invite à regarder l’avenir avec espérance et un nouvel engagement de vie.

11. Des signes d’espérance devront être offerts aux malades, qu’ils soient à la maison ou à l’hôpital.
Leurs souffrances doivent pouvoir trouver un soulagement dans la proximité de personnes qui les visitent et
dans l’affection qu’ils reçoivent. Les œuvres de miséricorde sont aussi des œuvres d’espérance qui réveillent
dans les cœurs des sentiments de gratitude. Et que la gratitude atteigne tous les professionnels de la santé qui,
dans des conditions souvent difficiles, exercent leur mission avec un soin attentif pour les personnes malades et
les plus fragiles.
Qu’il y ait une attention inclusive envers ceux qui, se trouvant dans des conditions de vie particulièrement
pénibles, font l’expérience de leur faiblesse, en particulier s’ils souffrent de pathologies ou de handicaps
limitant grandement leur autonomie personnelle. Le soin envers eux est un hymne à la dignité humaine, un
chant d’espérance qui appelle l’agir harmonieux de toute la société.

14. Les personnes âgées méritent des signes d’espérance, elles qui font souvent l’expérience de la solitude
et du sentiment d’abandon. Valoriser le trésor qu’elles sont, leur expérience de vie, la sagesse dont elles sont
porteuses et la contribution qu’elles sont en mesure d’offrir, est un engagement pour la communauté
chrétienne et pour la société civile, appelées à travailler ensemble à l’alliance entre les générations.
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